

Sommes-nous trop nombreux sur la planète ?

1 Une surpopulation insoutenable pour l'avenir

Il semble insensé de nier plus longtemps l'impact néfaste de l'activité humaine sur la Terre. Notre nombre est devenu si grand [que nous occupons] près de la moitié des sols uniquement pour produire de la nourriture.

On croit souvent que seule la croissance mène les pays au développement [...]. Néanmoins, il existe plusieurs exemples d'États qui ont compris que la surpopulation nuirait à leur évolution. En Thaïlande, la mise en place de plannings familiaux a permis d'inverser la tendance et de favoriser l'une des économies les plus prospères en Asie du Sud. La contraception et l'éducation des femmes sont d'ailleurs les meilleures solutions pour répondre à ces enjeux.

■ D'après des entretiens donnés par Alan Weisman, www.lecourrierduparlement.fr, janvier 2014.



2 Les enjeux de la croissance démographique

Couverture de l'hebdomadaire *Le Point*, 11 février 2010.



3 Piscine saturée de monde en Chine, 2014

Intention pédagogique

Parcours citoyen : Sommes-nous trop nombreux sur la planète ?

Ce parcours citoyen doit permettre de présenter l'ensemble des arguments sur la question des enjeux de la croissance démographique, y compris les arguments malthusiens pour mieux les démonter par une éducation au développement durable.

La préparation du débat argumenté respecte le cadre imposé par les programmes de l'enseignement moral et civique. Conformément aux attentes de la mobilisation nationale sur les valeurs de la République, les élèves doivent entendre et travailler à l'école sur les arguments auxquels ils sont confrontés dans le monde d'aujourd'hui. Ces débats argumentés sur des sujets problématisés permettent d'accompagner réellement les élèves dans l'apprentissage d'une posture morale et civique, une culture du jugement reposant sur les valeurs et les principes de la République.